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Católicos podrán llevar a
bendecir sus palmas el

Domingo de Ramos
- Continuarán las misas a puerta cerrada y transmitidas en plataformas de redes sociales
H. Zitácuaro Michoacán, 01 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aunque

oficialmente se encuentra suspendida la Semana Santa, la Procesión del Silencio y las misas
solo se hacen a puerta cerrada y se trasmiten por plataformas de redes sociales, durante este
Domingo de Ramos los fieles católicos si podrán llevar a bendecir sus palmas.

Esto podrá ser posible en la Iglesia de la Virgen de los Remedios que se encuentra en el
Centro de la Ciudad, en este lugar estarán tres sacerdotes de guardia para realizar alguna
confesión, alguna bendición o atender cualquier situación religiosa que se presente.

Al respecto, el Párroco de la Iglesia de la Virgen de los Remedios, Jorge Francisco Vázquez
Morales, precisó que por decisión de la Arquidiócesis de Morelia, todos los templos
permanecerán abiertos para que los feligreses que lo requieran puedan acudir a realizar sus
oraciones.

«Para el caso de este templo, todos los días se celebra misa a la 1 de la tarde y se trasmite
por las redes sociales, no es nuevo, esto ya se había hecho por medio de la televisión y la
radio», dijo.

En el caso del Domingo de Ramos, la situación es igual, no hay misa al público pero en el
horario de 8:00 a 2:00 de la tarde y de 5:00 a 7:00 habrá sacerdotes.

«La intención no es convocar a la gente que se reúna, sino que a lo largo del día los que
quieran pueden venir a bendecir sus  ramos, siempre y cuando no haya aglomeración de
personas», explicó el sacerdote.

Todos los templos permanecerán abiertos para que los feligreses que lo requieran puedan
realizar sus oraciones, pero no habrá misas.

Estamos constituidos legalmente, si
hay desvío de recursos: Nuevo Comité

de  Agua colonia El Moral

Desde 2015 al 2020 no se ha hecho ningún pago por el uso de la concesión de agua a Conagua,
por el Comité saliente, denuncian.

saber que desde el 2015 al 2020 no se ha
hecho ningún pago por el uso de la
concesión de agua».

A la par, las redes presentan un
deterioro importante por la falta de
mantenimiento, y se tiene conocimiento de

gastos innecesarios por parte de quienes
estaban en el antiguo comité.

En cuanto a las carpetas de
investigación en la Fiscalía, De la Cruz
Mondragón aseveró que el antiguo comité
está apadrinado, ya que ellos han levantado
demandas por amenazas pero no han
avanzado.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de abril
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. «No estamos cometiendo ningún
acto vandálico, solo defendemos nuestros
intereses, es sabido que si no se hacen los
pagos correspondientes CONAGUA
cancela la concesión que abastece a mas
de 700 familias», precisaron integrantes
del nuevo Comité de Agua de la Colonia
El Moral.

Aseguraron que este comité está
constituido legalmente ante notario público
y se tienen pruebas de que sí hay desvío
de recursos de la anterior administración
que ha actuado mal en perjuicio de los
usuarios.

Martín de la Cruz Mondragón, expuso
que en su poder tienen actas constitutivas

de los 4 anteriores comités en donde
Marcos Ortiz ha ocupado el cargo de
tesorero, en donde desempeño sus
funciones de administrar las finanzas, en
donde se han detectado varias
irregularidades.

Por ejemplo, aunque no se tenía
autorizado el incremento del pago de agua
por parte de los usuarios, de pagar 500
pesos por decisión propia lo elevó a 1,150
pesos.

«Fue a partir de entonces que mucha
gente se inconformó porque comenzamos
a ver irregularidades, solicitamos a
Conagua información para saber que
pagos se tenían pendientes y en marzo nos
contestaron, quedamos sorprendidos al

«El Presidente nos desconoció y dijo que
él estaba en coordinación con la mesa directiva
de Marcos, también que los apoyaba y
ayudaba con recursos económicos para
mejorar la infraestructura y eso es mentira
porque todo está en mal estado», expresó.
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Con el uso de la policía
evitan la instalación del

tianguis del jueves
- En todos los accesos, Seguridad Pública colocó elementos y unidades
- «Nos tratan como si fuéramos delincuentes»: tianguistas

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Sin el
consenso de todos los líderes comerciantes, el Ayuntamiento Municipal evitó que este jueves
se instalara el tianguis como se realiza todas las semanas sobre la calle Victoria. Esta medida
fue tomada a raíz de la propagación del COVID.19.

Desde las 6:00 de la mañana, que es la hora en que comienzan a instalarse los comerciantes,
en todos los accesos al tianguis fueron colocados conos, elementos y patrullas para evitarlo.

«Estamos sorprendidos de que no dejaron que se instalara el tianguis, ese no fue el
acuerdo, lo único que habíamos dicho con la autoridad era que se iban a tomar las medidas
sanitarias, solo se colocarían los puestos en las laterales de las calles y no dejaríamos vender
a los que vienen del Estado de México, pero no que se iba a suspender», comentaron los
lideres.

«Es una barbaridad, ellos reciben su sueldo y nosotros de donde vamos a agarrar dinero,
queremos trabajar, no estamos pidiendo otra cosa», comentó otro líder.

Cuestionaron que en el centro, 5 de Mayo, Allende, Dr. Emilio García y en la central
camionera hay mucha gente y ahí la autoridad no dice nada ni los quita como a ellos.

Nos tratan como si fuéramos delincuentes,
Añadieron que estos días van a pedir una reunión con el Presidente y el responsable de

Servicios Públicos, porque lo que les hicieron fue una burla. Ya que de esta actividad dependen
más de 1,600 familias y la única opción que les dieron para ayudarlos mientras no haya
tianguis son 50 despensas para repartirlas entre ellos.

Recalcaron que aguantaran máximo dos semanas sin colocarse, no pueden resistir más, y
de ser necesario lo harán por la fuerza porque de su actividad depende el sustento de sus
familias.

A muchos no les avisaron y se dieron cuenta esta mañana que no iba a haber tianguis,
para los que venden tacos prepararon su producto y no tienen donde venderla.

«Es injusto por parte de las autoridades, nos están tratando como delincuentes porque
cerraron todas las entradas con policías, no sé por qué, si somos trabajadores de Zitácuaro,
somos tianguistas» lamentó uno de ellos.

Urgente, que Federación envíe
insumos para atender pandemia en

estados: Gobernador
 
· El suministro depende ahora de las compras consolidadas que realice la Federación, como parte del

acuerdo firmado con INSABI
· Blindar a las y los trabajadores de la salud con material médico e insumos, la prioridad: Silvano Aureoles
· Convoca Aureoles a implementar una estrategia nacional de coordinación para hacer frente a la pandemia

Aureoles Conejo, solicitó al presidente López Obrador, el envío urgente de medicamentos,
insumos y materiales necesarios a los estados para atender a los pacientes.

Morelia, Michoacán, a 3 de abril de 2020.-
 Ante la contingencia sanitaria por COVID-
19, el Gobernador de Michoacán, Silvano
Aureoles Conejo, solicitó al presidente
Andrés Manuel López Obrador, el envío
urgente de medicamentos, insumos y
materiales necesarios a los estados para
atender a los pacientes, conforme a los
lineamientos del nuevo sistema de salud
federal.

 «Le hago una respetuosa solicitud, del
tamaño que amerita la emergencia, para que
envíe a los estados y municipios, los
medicamentos, materiales e insumos
necesarios para atender la contingencia.
Requerimos de su apoyo y respaldo para que
los estados no nos paralicemos por la escasez
del material de salud», expresó.

 A través de un mensaje difundido en
redes sociales, explicó que los insumos
médicos del estado dependen ahora de las
compras consolidadas que realice la
Federación, como parte del acuerdo firmado
con el Instituto de Salud para el Bienestar
(INSABI) el pasado 11 de febrero.

 «En medio de esta contingencia, es
necesario que las instituciones estatales de
seguridad social y los trabajadores tengan
todo el material médico para su protección;
es urgente blindarlos, pues serán ellas y ellos
quienes estarán en la primera línea
combatiendo la contingencia», destacó
Aureoles Conejo.

 El gobernador indicó que, hasta el
momento, Michoacán enfrenta la
contingencia con las reservas que se

programaron desde el año pasado, por lo que
refirió que la emergencia requiere que
empiecen a fluir recursos extraordinarios para
atender la salud de los michoacanos y
michoacanas.

 En ese sentido, el mandatario estatal urgió
también a la implementación de una estrategia
nacional de coordinación con la que estados
y municipios hagan frente a la pandemia.

 «Es momento, señor presidente, de hacer

fuerza y unirnos, de sumar todos los esfuerzos
que se puedan, de actuar como país, como
nación, porque sólo de esa forma, lograremos
mitigar el impacto de la pandemia sobre
nuestro pueblo», precisó.

 Silvano Aureoles reiteró la disposición
de Michoacán para sumar acciones ante el
reto que representa la emergencia sanitaria.

 «México lo necesita y no podemos
fallarle, usted y el país siempre contarán con
Michoacán», acotó. 

El mandatario estatal confió en la pronta
respuesta de la Federación a las solicitudes
del estado, entre las que destaca también la
implementación de seis medidas financieras
urgentes, que aumentarán la capacidad
económica de los estados y municipios.

 «Son recursos que servirán para
aplicarlos de manera ordenada y transparente,
en la atención médica de las familias
michoacanas y la protección de los
trabajadores de salud», destacó.

Desde las 6:00 de la mañana, que es la hora en que comienzan a instalarse los comerciantes, en
todos los accesos al tianguis fueron colocados conos, elementos y patrullas para evitarlo.
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Acaparadores aumentan
precio del maíz sin

justificación, sube la
tortilla

-Industriales de la Masa y la Tortilla piden que Profeco los sancione

El precio de la tortilla tiene un costo promedio de 15 o 16 pesos, pero a nivel nacional la
posibilidad es que llegue hasta los 20 pesos.

$ 8. 0 0
E j e m p l a r

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para evitar
que el precio de la tortilla aumente, la PROFECO debe sancionar a los acaparadores, ya que
son ellos los responsables del aumento del precio del maíz, comentó en entrevista el empresario
Rogelio Sosa López.

Dijo que actualmente el precio de este alimento básico tiene un costo promedio de 15 o 16
pesos, pero a nivel nacional se ha manejado la posibilidad de su incremento llegue hasta los
20 pesos.

«No veo necesidad para que se dé el aumento, estas especulaciones son de gente voraz
que está en los centros de acopio que se quieren aprovechar de la situación que se vive en el
país», explicó.

En este sentido, consideró que es urgente que las autoridades, en este caso la PROFECO,
debe atacar el problema de origen que es con los vendedores del maíz, que sin razón están
aumentando el costo de este grano básico, si se atiende el problema dicho aumento no pasará,
pero si no se hace estará sin control.

«No hay desabasto de maíz, ni lo habrá, está garantizado este grano en los siguientes 6 u
8 meses pues ya se viene la cosecha de Sinaloa que se dio bien y de buena calidad!, expresó
el industrial.

Sosa López, expuso que el precio de la
tonelada de maíz estaba en 4,500 y sin razón
ya subió y actualmente se en encuentra en
5,500 o hasta 6,000. Es injusto porque no hay
razón para ello, dijo.

Como representante del sector de los
Industriales de la Masa y la Tortilla, convocó
a todas las personas que se dedican a esta
actividad a tener conciencia de las acciones
que se hagan en perjuicio de la población, ya
que si se da el incremento no es por los
industriales sino por aquellos que están
acaparando el maíz, lo están escondiendo y lo
están dando caro.

Continúa registro en
línea para aspirantes de

nuevo ingreso al
Cobaem   

· Las y los aspirantes a ingresar, pueden registrarse con su
CURP para obtener la ficha a través de la página web cobamich.edu.mx
o directamente a la liga http://187.191.84.227/sicobaem/fichas

Morelia, Michoacán, a 2 de abril de 2020.- En seguimiento a la premisa
básica de dar cobertura e impulsar la calidad educativa en todos los niveles en
la entidad, como eje rector de la administración que encabeza el Gobernador
Silvano Aureoles Conejo, el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán
(Cobaem), informó a las y los interesados en estudiar el nivel medio superior,
que continúa habilitado el registro en línea a través de la página web
www.cobamich.edu.mx o directamente en la liga http://187.191.84.227/
sicobaem/fichasDe este modo y en atención a las recomendaciones emitidas
por autoridades de salud ante la contingencia sanitaria por el COVID-19, se
seguirán recibiendo solicitudes para nuevo ingreso mediante esta plataforma
digital instrumentada por la Dirección Académica del Cobaem.

A decir del titular del subsistema, Gaspar Romero Campos, «nuestro registro
de solicitudes en línea para fichas de nuevo ingreso se encuentra habilitado en
el portal del Cobaem, donde aparece un link de acceso desde el pasado 15 de
enero, mediante el cual los estudiantes pueden ingresar a través de su CURP
para obtener la ficha y seleccionar el plantel.

Una vez inscritos podrán llenar la información que se solicita por el área de
control escolar de cada centro educativo y el Departamento de Servicios
Estudiantiles, con datos personales, de la escuela de procedencia, datos
familiares, datos de seguridad social del aspirante y la generación respectiva
de la ficha», precisó.

Resaltó que «al ser la institución más grande del Estado y de donde han
egresado excelentes profesionistas destacados en diversos ámbitos a nivel
estatal, nacional e internacional, el Cobaem invita a la población estudiantil a
ser parte de esta importante institución educativa en la entidad y conocer la
calidad que en ella se imparte».

Es de resaltar que este link se encuentra permanentemente habilitado y
hasta el momento se han generado cerca de 8 mil fichas.Cabe señalar que con
este mismo procedimiento se pueden obtener fichas para los Centros de
Educación Mixta (CEM), El Centro de Educación Virtual (CEV) e incluso
para los centros incorporados, durante los meses de agosto y octubre del presente
año.Para el modelo escolarizado, la plataforma estará abierta hasta el 3 de
julio del año en curso, en tanto que se tiene programada la aplicación del  examen
diagnóstico de ingreso para el 6 de julio.
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Defenderemos legalidad del
Comité de Agua Potable de la
colonia El Moral: integrantes

- Hasta ahora la intromisión de 4 personas solo ha traído falta de vital liquido en varios hogares.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de abril
de 2020. Por: Guadalupe Solache Rebollo.
«En beneficio de todos los usuarios,
seguiremos defendiendo la legalidad del
Comité de Agua Potable de la Colonia El
Moral», fueron las palabras de Marcos
Ortiz Mondragón», encargado de este
comité.

En conferencia de prensa y con el
respaldo de varios usuarios de esta red
de agua, expuso que desde el mes de
enero la intromisión de 4 personas que se
autonombraron el Nuevo Comité de Agua
Potable, solo ha traído problemas a todos,
ya que desconocen la forma en que opera
dicho sistema, las redes existentes, los

pagos y la forma en que se lleva a cabo la
administración del agua. Por lo tanto, por
fallas técnicas que no han podido atender,
varios domicilios no tienen agua desde
hace días.

Por este conflicto y varias acusaciones
que hay en su contra por desvío de
recursos, hasta ahora, ya existen dos
carpetas de investigación en la Fiscalía
Regional, también dialogaron con la
autoridad municipal las dos partes del
conflicto, pero hasta ahora no hay
solución.

Dijeron que aunque están interesados
en defender la permanencia de este
comité, si en asamblea que tenga el 50+1
de los usuarios se determina la creación
de un nuevo comité de personas ajenas al
conflicto, se aceptará y se les darán
herramientas para que todo funcione bien
en cuando a la distribución del vital liquido.

Ya se tuvo una primera asamblea en
donde no hubo acuerdo, este jueves se
realizará otra y el sábado la tercera, de
eso dependerá el seguimiento que se dará
a dicho problema que ha afectado a más
de 700 familias de la Colonia El Moral.

Expuso Marcos Ortiz Mondragón que desde el mes de enero la intromisión de 4 personas que se
autonombraron el Nuevo Comité de Agua Potable, solo ha traído problemas.

Gracias al apoyo de los
ciudadanos Zitácuaro se
mantiene con 0 casos de

Covid-19
H. Zitácuaro, Mich, abril 23 de 2020.-El gobierno municipal de Zitácuaro que encabeza

el alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez informa que, de acuerdo a la constante
información emitida por el Comité Estatal de Seguridad en Salud, al corte de las 19:40
horas del 3 de abril de 2020.

Se registran para COVID-19: *México 1,688 casos **Michoacán 30 casos **Zitácuaro
0 casos.

Enfatizamos que gracias a la participación ciudadana, de los cinco municipios más
poblados del Estado de Michoacán, Zitácuaro es el único que aún no registra ningún
caso, no estamos exentos, sin embargo el Gobierno de Zitácuaro, te sigue invitando a
acatar las medidas establecidas y a evitar salir de casa, si no es indispensable.

 En #Zitácuaro #TodosSomosUno para evitar riegos
#YoMeQuedoEnCasa#SeguimosConstruyendo

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Vendo lote en el panteón de San Juan Zitácuaro

Aproveche magnifica oportunidad,

vendo lote
de 3 por 4 metros, con 12 gavetas y 4 nichos,

Manzana 22, lote 5, está en magnificas
condiciones.

Informes al celular 715 118 39 34.

Foto original

Ilegal despido de trabajadores del
diputado finado Erik Juárez: Wilma

Zavala y Miriam Tinoco

Llamaron a investigar quiénes están atrás de estas decisiones, para denunciar  a los que pretenden
aprovecharse de una desgracia, para apoderarse de estos espacios.

Morelia,. Mich, abril 2 de 2020.- El
despido de trabajadores del Congreso del
Estado es ilegal, por lo que es reprobable
que se tomen estas decisiones, violentando
los derechos laborales del personal de este
Poder, señalaron las diputadas Wilma
Zavala Ramírez y Miriam Tinoco Soto.

Reprobaron que se determinara
despedir a los trabajadores del finado
diputado Erik Juárez Blanquet, ya que, en
primer lugar, no se ha notificado la
ausencia del legislador al Pleno de la 74
Legislatura Local y, además, no ha tomado
protesta el suplente.

Lamentaron la voracidad de quienes
estén atrás de estas decisiones, lo cual,
además de ser un cese ilegal y violatorio
a los derechos de los trabajadores, es
insensible e inmoral.

«Es reprobable que existan personas
más interesadas en repartirse sus espacios,
que en pedir justicia por el asesinato que

le quitó la vida a un compañero, amigo y
ser humano», coincidieron.

Consideraron que es absurdo que en
medio de la contingencia sanitaria del
Covid-19, se pretenda despedir a los
trabajadores que laboraban en este
Congreso y estaban adscritos a la plantilla
laboral de Erik Juárez, además de que no
existe ni justificación ni razón y el único
que podría tomar dicha determinación, es
el suplente, pero hasta que tome protesta
y consciente de que los trabajadores
adquieren derechos.

Llamaron a investigar quiénes son los
que están atrás de estas decisiones, para
denunciar públicamente a los que
pretenden aprovecharse de una desgracia,
para apoderarse de espacios que no les
corresponden.

Calificaron como un despido
injustificado, ya que se viola la Ley y
lamentaron la rapiña por los espacios en
el Congreso del Estado, el cual debe ser
el primer garante de los derechos de la
población y de sus trabajadores.»El hecho
de que no se respetara la norma legal,
pone entre dicho la actuación garantista
que en materia de derechos humanos debe
mantener este Congreso, que es el que
crea las leyes para proteger a los
ciudadanos», finalizaron.

COMPRA IMSS 2 MIL 500
VENTILADORES MÉDICOS

Laura Sánchez y Valeria Durán
Mexicanos Contra la Corrupción y la

Impunidad (MCCI)
 El contrato por adjudicación directa es

con la empresa Levanting Global Servicios
LLC, a la que pagarán 93 millones de dólares,
unos 2 mil 223 millones de pesos.

 El Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) compró 2 mil 500 respiradores por los
que pagó 93 millones de dólares, que al tipo
de cambio de 24.28 pesos da un equivalente a
unos 2 mil 223 millones de pesos, a la
empresa LEVANTING GLOBAL SERVICIOS
LLC, para atender pacientes de Covid-19.

 En un oficio firmado el 30 de marzo por el
director de la división de contratos, Javier R.
Mata Carranza, el IMSS dictaminó procedente
la excepción para adjudicar sin licitación bajo
el concepto »programa de adquisición de
ventiladores para la atención a contingencia
Covid-19".

 El IMSS adquirió tres tipos de equipos:
500 ventiladores de traslado pediátrico, por
un costo total de 159 millones 655 mil 736

pesos, además de dos mil ventiladores adulto-
pediátrico de dos tipos distintos, aunque no
se especifican las características de cada uno.

 El primer tipo de ventiladores adulto-
pediátrico costó 700 mil 348 pesos cada uno,
en total fueron 700 millones 348 mil 585 pesos.
El segundo tipo tuvo un costo por unidad de
un millón 56 mil 458 pesos, que por mil
unidades fueron mil 56 millones 458 mil pesos.

 El total de la compra, con IVA incluido,
fue de 93 millones 641 mil dólares que al tipo
de cambio actual da un equivalente a 2 mil 223
millones de pesos. Los casos más graves de
pacientes de Covid-19 son intubados y
conectados a ventiladores para ayudarles a
respirar.

 El 27 de marzo el presidente Andrés
Manuel López Obrador firmó un decreto para
que el Gobierno federal pudiera adquirir de
manera directa y sin licitaciones equipo
médico para enfrentar la crisis sanitaria por
coronavirus. Según información difundida por
el Gobierno federal había 5,523 ventiladores
mecánicos en todo el país. El presidente

anunció que se habían encargado otros 5 mil.
 La empresa a la que se le adjudicó el

contrato —Levanting Global Servicios LLC—
, según información de su propia página de
internet, tiene «décadas de experiencia en
diseño, concepción tecnológica y
adquisiciones en la industria petroquímica y
generación de energía». Además de México,
tienen oficinas en Estados
Unidos, China, Sudáfrica, Argentina, entre
otros. Y reportan como clientes a Petróleos
Mexicanos, la Secretaría de la Marina y la
Comisión Federal de Electricidad.

 Según su página, la empresa tiene una
alianza estratégica con la China National
Machinery Import & Export

Corporation (CMC), la primera empresa de
comercio exterior estatal de ese país, que,
según un artículo de China Daily, a través de
una subsidiaria están produciendo insumos
para la fabricación de mascarillas para prevenir
el contagio de la pandemia.

 En los documentos del IMSS no se
especifica la fecha de entrega de los
ventiladores. Según el documento
denominado «Datos relevantes del contrato»
que se encuentra en Compranet, la página de
compras oficial del gobierno federal, el
contrato inició el 30 de marzo y tiene vigencia
hasta el 31 de diciembre del 2020.

 MCCI buscó a los departamentos de
comunicación social y comunicación interna
del IMSS para conocer los detalles de la
compra y si hay más adquisiciones de
ventiladores, pero las autoridades solicitaron
que las peticiones se hicieran vía Ley de
Transparencia, por ser considerada
«información delicada». Obtener información
por esa vía podría durar semanas.
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Jesús Mora entrega material
para construcción de una

capilla en La Soledad
 

El edil hizo la entrega de varias toneladas de cemento, varilla y block, con lo que se pretende un buen avance en la construcción
que lleva más del 50%,

 Tuxpan, Michoacán a 28 de marzo del 2020.-El Presidente
Municipal, Lic, Jesús Mora González, realizó la entrega de
material para construcción de la capilla en la tenencia de La
Soledad, con dicho apoyo queda confirmado que el Gobierno
Municipal no cuenta con privilegios y todos los sectores
sociales, incluido el religioso, cuentan con el apoyo de la
autoridad.

Acompañado por el jefe de tenencia, Enrique Mendiola,
entregó el material, pero además sostuvo el compromiso de
concluir la capilla antes de que termine la administración
municipal.

 El edil dotó durante la entrega de toneladas de cemento,

varilla y block, con lo que se pretende avanzar en alto
porcentaje la construcción que lleva más del 50 por ciento,
pero aún se mantiene en obra negra y se confía que sea
concluida en algunos meses.

En tanto, tras la entrega, el jefe de tenencia agradeció el
gesto del Presidente Municipal, y además solicitó más apoyo
para la continuación de otras obras prioritarias en la tenencia.

 Ante ello, Jesús Mora señaló que hay total disponibilidad
para atender las peticiones y ver la posibilidad de apoyarlos,
por lo que invitó a la ciudadanía en general para que conozcan
los diversos apoyos que ofrece esta administración y que son
de alto beneficio para todos los tuxpenses.

Plataforma
planemergentemichoacan.com,

única vía para gestionar
créditos  

 · Llaman Sedeco y Sí Financia a solicitantes a no dejarse sorprender por personas no
autorizadas

Se precisa que las y los solicitantes no deben realizar depósitos en efectivo en
ningún momento del trámite.

Morelia, Michoacán, a 2 de abril de 2020.- La Secretaría de
Desarrollo Económico (Sedeco), y el Sistema Integral de
Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia),
reiteran que el único medio válido para la realización de trámites
para acceder a los esquemas crediticios contemplados en el

Plan Emergente de Apoyo a la Economía de las Familias
Michoacanas, es la plataforma planemergentemichoacan.com.

De igual forma, informan que los números telefónicos
autorizados para pedir información adicional sobre el proceso
a seguir para la atención de solicitudes, son el (443) 1134500,

de Sedeco, y el 113 77 00, de Sí Financia, y
únicamente recibirán respuesta a sus
solicitudes a través de dos cuentas de
correo electrónico, que son:
administracion@planemergentemichoacan.com,
y
confirmacion@planemergentemichoacan.com

Se precisa que las y los solicitantes
no deben realizar depósitos en efectivo
en ningún momento del trámite; los
requisitos están claramente explicados en
la referida plataforma, y en ningún caso
se solicita un pago por adelantado.

La Sedeco y Sí Financia hacen un
atento llamado a no dejarse sorprender
por personas que ofrecen apoyar o agilizar
el trámite, cuyos requisitos, formatos y
asignación de folio se realizan de manera
personal, únicamente a través de
planemergentemichoacan.com. 

Protestan
periodistas en
Veracruz por
justicia para
María Elena

Ferral
Escrito por Brisa Gómez 31 marzo, 2020

Xalapa, Ver. Periodistas del estado de Veracruz llevaron a
cabo protestas en Papantla y el puerto de Veracruz, para exigir
el esclarecimiento del crimen en contra de la periodista del
Diario de Xalapa, María Elena Ferral.

En la zona norte de Veracruz, específicamente en Papantla,
las y los reporteros llevaron a cabo una marcha en el centro de
la ciudad, donde exigieron justicia, se pronunciaron por el
crimen y demandaron la pronta atención de las autoridades.

En voz de las y los manifestantes, el reportero Obed Chino,
expresó la indignación del gremio, quienes se acompañaron
con pancartas, para reclamar justicia y exigir que el caso no
sea archivado.

También exigieron que el crimen contra María Elena Ferral
sea investigado por su trabajo y se tomen en consideración
las amenazas que había recibido con anterioridad, pues
reiteran que este es un tema que no puede ser olvidado.

Tras la marcha y plantón que hicieron por el centro de la
ciudad y frente al mural de los voladores, un grupo de
periodistas bloqueó la carretera que conecta Papantla con
Tuxpan, para exigir la presencia del gobernador Cuitláhuac
García, a quien presentarían formalmente las demandas de
justicia para la periodista.

El bloqueo permaneció hasta pasadas las 16:00 horas, pues
exigieron que se atendieran las demandas de los periodistas,
para garantizar la seguridad y la libertad de expresión.

Al medio día, ya en el centro de la entidad, en el puerto de
Veracruz, periodistas reiteraron la exigencia de justicia para
María Elena Ferral, al respecto se leyó un pronunciamiento de
la Red Veracruzana de Periodistas, donde exigían justicia y
una investigación a fondo del caso.

Veracruz es una entidad que ha sido considerada de alto
riesgo para el ejercicio periodístico, pues se cuentan ya 27
periodistas víctimas de asesinato, entre ellas Regina Martínez,
corresponsal de Proceso; Víctor Báez Chino, reportero
policiaco; Evaristo Ortega, cuyo paradero se desconoce;
Yolanda Ordaz, reportera de Notiver, entre otros.

$8.00
Ejemplar
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Mantener empleos en
Michoacán, prioridad ante
COVID-19: Carlos Herrera

Buscar soluciones, estrategias y acciones para mantener los empleos y se tenga el menor
impacto ante la contingencia es una tarea permanente del Gobierno del Estado.

*El secretario de Gobierno sostuvo
una videoconferencia con el Consejo
Michoacano de Negocios donde externó
el respaldo permanente del Ejecutivo.

Morelia, Michoacán, 2 de abril de
2020.- Buscar soluciones, estrategias y
acciones para que se sigan manteniendo
los empleos y se tenga el menor impacto
ante la contingencia por el COVID-19
es una tarea permanente del Gobierno del
Estado.

Así lo manifestó el secretario de
Gobierno, Carlos Herrera Tello al
sostener una videoconferencia con
miembros del Consejo Michoacano de
Negocios donde se intercambiaron puntos
de vista sobre las acciones que se realizan
en beneficio del sector laboral.

El encargado de la política interna del
estado se dirigió a los empresarios para
reforzar la idea de que juntos, gobierno y
sociedad civil, cada quien desde su
trinchera haga lo conducente para que el

ánimo no decaiga, y con ello mantener
los empleos de las y los michoacanos.

“Desde el Gobierno del Estado
entendemos la complejidad del tema y no
los vamos a dejar solos, porque
entendemos que esto es una cadena que
al final llegar a todos los sectores, por
eso la importancia de seguir explorando
soluciones”, añadió.

Dijo que no obstante, el COVID-19
acarrea problemas coyunturales, tales
como la caída del precio del petróleo, la
reducción del turismo y en general de las
actividades y servicios, se toman medidas
para atender estos efectos a través del
Plan Emergente para la Protección de la
Economía de Michoacán, el cual ha tenido
buena respuesta a partir de su anuncio.

En su participación abundó que en
Gobierno estatal se está atento a las
disposiciones que la Federación emite
para valorar las condiciones y opciones,
y si éstas realmente pueden ayudar a las
empresas michoacanas.

“El reto es mayúsculo y la tarea
apenas empieza, sabemos que a través
de la solidaridad y del trabajo conjunto,
lograremos salir avante de esta situación,
tengan por seguro que el gobierno seguirá
siendo el guardián de todos y todas”,
complementó.

Quedan prohibidos bailes, jaripeos y
eventos masivos para reforzar

aislamiento ante COVID-19
 
· Bailes, jaripeos y otros eventos que propician la concentración masiva de personas, quedan prohibidos y

serán sancionados
· La movilidad en las calles debe justificarse con actividades esenciales en el marco de la contingencia

Se acordó intensificar las acciones para frenar la propagación del virus y garantizar que si no
se trata de actividades esenciales, la población se resguarde en sus casas.

 Morelia, Michoacán, a 2 de abril de 2020.-
 Ante la incidencia de casos del COVID-19
que registra el país, la Mesa de Coordinación
para la Construcción de la Paz en Michoacán
acordó intensificar las acciones para frenar la
propagación del virus y garantizar que, si no
se trata de actividades esenciales, la
población se resguarde en sus casas.

 «Debemos trabajar coordinadamente
para seguir bajando la movilidad de personas
en las calles y así prevenir una gran cantidad
de contagios, a recomendación de las
autoridades de salud», destacó el secretario
de Gobierno, Carlos Herrera Tello, al encabezar
la reunión de la Mesa de Coordinación.

 En representación del Gobernador
Silvano Aureoles Conejo, señaló que la mayor
prioridad en este momento es proteger la salud
de las y los michoacanos ante la pandemia.

 Para ello, en centros comerciales se
deberán atender recomendaciones para evitar
aglomeración de personas en las filas, y se
apela al apoyo de las familias para que
solamente uno de sus integrantes adultos sea
quien acuda a surtir los víveres.

 En el uso de vehículos automotores

particulares, la recomendación sanitaria
consiste en evitar transitar ocupando todos
los lugares de la unidad, a menos que se
justifique la necesidad de ello.

 En cuanto a las concentraciones masivas
como bailes, jaripeos y otras, quedan
prohibidas y se sancionará conforme a la ley
en todo el estado a quienes las organicen.

 Además, el equipo de trabajo pactó
elaborar un protocolo para la atención de
manifestaciones en vías férreas, carreteras
federales y estatales y autopistas, pues éstas

también son focos de contagio.
 Durante la reunión de trabajo, las

diferentes instituciones representadas, entre
éstas la Secretaría de Seguridad Pública del
Estado, la Guardia Nacional, el Ejército, la
Marina y las Policías Municipales,
refrendaron su disposición para trabajar
coordinados en el cumplimiento de estas
acciones.

 En el encuentro participaron el

coordinador de Fiscalías Regionales y
Especializadas, Nicolás Maldonado Millán;
el comandante de la XXI Zona Militar, Sergio
Armando Barrera Salcedo; el coordinador de
la Región Morelia de la Guardia Nacional,
Francisco Mercado; el subsecretario de
Seguridad Pública, Ricardo Delgado
Castellanos; el coordinador interino de la
Guardia Nacional, Luis Emilio Salas, entre
otras autoridades estatales y federales.
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La edad no es el único factor de
riesgo para contraer un caso

grave de COVID-19
Análisis escrito por Dr. Joseph

MercolaDatos comprobados1 de Abril, 2020.
 Si cree que es demasiado joven para

contraer coronavirus (COVID 19), mejor
piénselo dos veces. De acuerdo con The
Seattle Timers, cuando se trata de contraer
COVID-19, la edad no es el único factor de
riesgo; de hecho, si padece algún otro
problema de salud, la edad es lo que menos
importa.

Las enfermedades que representan
factores de riesgo para contraer COVID-19
incluyen un amplio espectro de condiciones:

· Ser hombre
· Tener un problema de salud

subyacente, como diabetes, enfermedades
pulmonares crónicas o enfermedades
cardíacas

· Tener un sistema inmunológico débil
a causa de un problema de salud preexistente
como el cáncer

· Tener asma
· Tener más de 60 años
Y aunque los científicos aún no han

determinado con exactitud por qué estos
factores parecen hacerlo más susceptible a la
infección, sospechan que las hormonas y el
tabaquismo pueden ser dos factores que
ponen a los hombres en mayor riesgo, ya que
en general, los hombres fuman más que las
mujeres.

Los factores relacionados con el sistema
inmunológico representan un riesgo para
cualquier enfermedad; en el caso de la edad,
tal vez sea un factor de riesgo porque las
personas de edad avanzada suelen tener más
comorbilidades, es decir, ya padecen algunos
problemas de salud crónicos.

Pero dicho esto, hay personas jóvenes,
incluidos los niños, que se han visto afectadas
por el COVID-19.

Entonces, si cualquiera puede contagiarse
¿qué puede hacer para protegerse?
Obviamente, el mejor escenario para evitar el
coronavirus sería haber tenido una salud
óptima desde antes de que esta enfermedad
mortal golpeara al mundo. Pero ahora que ya
está aquí, hay algunas ideas que pueden

ayudar:
Primero, haga caso a las advertencias de

no salir de casa lo más que le sea posible.
Luego, tome medidas proactivas para
protegerse, tales como no recurrir a la comida
chatarra solo porque no puede ir a la tienda
con tanta frecuencia como antes. Si pide
comida para llevar, elija restaurantes que
ofrezcan ensaladas y carnes frescas
cocinadas. Si compra por su cuenta, diríjase
hacia el pasillo de frutas y vegetales, elija
frutas y vegetales frescos y evite los alimentos
procesados y empaquetados.

También debe prestar mucha atención a
las reglas de lavado de manos: ¡Lave, lave,
lave! Y hágalo con agua y jabón regular.
Lavase bien las manos por lo menos 20
segundos, asegurándose de lavar desde los
codos hasta las yemas de los dedos.

Mientras la enfermedad aún está activa en
el mundo. podría ser un buen momento para
considerar tomar algo de vitamina C, D y
quercetina. El sistema inmunológico es la única
defensa real contra el COVID-19 y funciona

de mejor manera cuando obtiene los alimentos
adecuados. Pero en este momento es muy
importante modificar nuestra alimentación e
incorporar algunas vitaminas clave.

Cuando se consume en dosis elevadas, la
vitamina C fortalece su sistema inmunológico
y mata a los patógenos, incluidos los virus; la
vitamina D, el magnesio y el zinc también
pueden ser de gran ayuda.

Aunque no hay ensayos clínicos que
investiguen específicamente la relación de la
vitamina D con el coronavirus, existen muchos
datos que demuestran que es un componente
importante en la prevención y tratamiento de
la influenza, así como las infecciones de las
vías respiratorias superiores, así que parece
lógico que también podrían ayudar a combatir
el coronavirus.

Por otro lado, los científicos también
acaban de descubrir que, si tiene dolor o
fiebre, debe evitar tomar aspirina o cualquier
medicamento antiinflamatorio no esteroideo
(AINE) como Motrin. Algunos científicos
creen que el ibuprofeno y otros inhibidores
de la ECA pueden empeorar la infección por
COVID-19 al aumentar la expresión de ECA2,
ya que COVID-19 infecta las células huésped
al unirse a los receptores de ECA2, así que, en
caso de presentar síntomas, también debe
evitar este medicamento.

En conclusión, parte de los métodos de
prevención es informarse sobre las medidas
sencillas que puede aplicar en su propio hogar.

Vendedores de fruta en
conserva estarán hasta el 12 de
abril, ayuntamiento les redujo

el tiempo
- El permiso era por un mes pero les quitaron una semana

Las ventas están solo a un 10%, aún cuando han
mantenido el precio del año pasado que es de 120 el
kilo y 15 pesos la torta.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de
abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Comerciantes de conserva
tendrán menos tiempo para poder
vender su producto, esto se debe a
que el Ayuntamiento Municipal
redujo una semana al permiso que ya
les habían otorgado.

Originalmente, este año el permiso
era que se colocarán sobre la calle
Hidalgo desde el 19 de marzo y hasta
el 19 de abril, pero ya les dijeron que
los dejarán ahí solo hasta el día 12 del
presente mes.

«Nos dijeron que nos quitáramos
ya, pero no quisimos, les dijimos que

sí, pero siempre y cuando retiraran a todos los comerciantes de 5 de Mayo y Dr. Emilio García,
entonces accedieron solo a quitarnos una semana antes de la fecha señalada», explicó Yolanda
Rodríguez Maya.

Dijo que cada año la última semana en que ahí permanecen, es la que más venden, pues
vienen personas de visita y aprovechan para llevar conserva. Sin embargo este año esto no
pasará porque hay poca afluencia de gente y además se quitarán pronto.

Lamento que las ventas están solo a un10%, aún cuando han mantenido el precio del año
pasado que es de 120 el kilo y 15 pesos la torta.

Añadió que les dijeron que también les iban a condonar el pago de derecho de piso, pero
ya este martes acudieron a hacer el cobro gente que trabaja en tesorería, por cada puesto se
pagaron 450 pesos.

Por el tipo de dulce, explicó que se ocupan muchos bultos de azúcar, mucho gas y muchas
horas de elaboración, por lo que aún hay fe en sacar lo invertido, ya que para este año muchas
personas sacaron préstamos.

A las personas que quieran consumir este dulce, les aseguró que es un producto que se
hace de forma tradicional, y se mantiene en el proceso todas las medidas de higiene. Ahora
por el covid-19 han extremado las acciones, por ejemplo usan cubre pelo, cubrebocas, guantes
y también solo una persona despacha y la otra cobra.
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Autor: Víctor Hugo Hernández Cedillo.

Crea Michoacán simulador
matemático para predecir
impacto del COVID-19 

 
· Con este simulador se podrá anticipar el comportamiento de la enfermedad, tanto a nivel estatal como

por municipio:  Diana Carpio
· Toda la población podrá hacer uso del simulador que ya está disponible en el micrositio http://

michoacancoronavirus.com/
· El programa, diseñado por especialistas y alumnos de la UMSNH, contribuirá a generar conciencia en la

población y a reforzar medidas preventivas

¡Cuando todo termine!

Calles semi vacías, casas atiborradas.
Grupos paranoicos en WhatsApp. Redes
desinformando. Pasado añorado. Presente
inquietante. Futuro incierto. Aislados en
casa, los niños se desesperan. Las
autoridades en el mundo han alargado el
tiempo de confinamiento. El planeta lo usa
para sanarse. Los animales sin miedo lo
exploran. El aire que se respira por las
ventanas, cada vez es más puro. El cielo
más claro al igual que el trino de los pájaros.
Silencio deseado. Calles más limpias, ojalá
llegue el turno a esas malas conciencias.
Los vecinos cada vez más prudentes.
Bocinas sin alto volumen. Padres
herméticos.

Niños inquietos, los más vulnerables,
quizá no al virus pero sí al encierro.
Preguntan, cuestionan. Les urge salir a las
calles, a los centros y parques. —¿Falta
mucho para que podamos salir?, preguntan.—Si un mes te parece mucho, entonces
sí.—Ya me aburrí. Deseo estar en la escuela.—Aguanta, ya tendrás tiempo. Las películas
y series en televisión poco a poco se vuelven monótonas. Los padres les inventan
juegos a los hijos. La lectura aumenta, la imaginación también. Muchos temen al encierro
con su propia familia, otros se han dado cuenta que la soledad y el aislamiento no es lo
mismo, que el aislamiento es dolor, la soledad es paz: En la soledad puedes conectar
contigo mismo, conocerte-reconocerte. Aislarte es esconderte del mundo.

 ¡No es posible que aún exista gente en el mundo a la que le dé pánico estar a solas
consigo misma! La tarea de quedarse en casa es sencilla. El proceso no tanto. Pues aún
falta un mes y las otras tareas, la de los niños, se acumulan en gran cantidad dentro de
los grupos en WhatsApp, lo cual les causa estrés, pues ellos piensan que son
vacaciones, y aunque no lo es, eso les ayudaría a sobrellevar y asimilar toda la
información que les llega por televisión, por comentarios en casa o por vía celular. Se
extraña el entretenimiento masivo: el buen fútbol. La profesión más cotizada en estos
tiempos: la de los nuevos superhéroes de bata blanca. La que arriesgan su vida por los
demás.

El oficio más inútil en estos momentos: la labor de los youtubers, que se han
quedado sin imaginación y su «influencia» no ayuda en mucho. El amor en tiempos de
Coronavirus: Dicen que saldremos de esto todos juntos, «Que muchos divorciados,
otros en juicio, pocos sin juicio». Algunos matrimonios por fin se han sanado, a otros
si no los mata el virus, los mata la convivencia, la desesperación y el encierro. Algunos
amantes se extrañan, otros se adaptan. Los noviazgos los más impacientes, los más
vulnerables. El humor ante la crisis se esparce, en otros se extingue. Algunos en las
redes sociales piden memes y no dar tregua a los adversarios. Otros exigen que siga el
bullying, que la risa ayuda y más en estos momentos. Los niños ajenos a los problemas,
llenan sus oraciones con palabras cálidas y reconfortantes: Paz. Vida eterna. Salvación.
Esperanza. Millones de historias se enlazan de hogar en hogar. Las que hacen imaginar
y estoy seguro, que de este encierro, vendrán más historias para contar para leer. Habrá
más ateos y también más creyentes. Habrá nuevas reglas, nuevos hábitos, nuevas
costumbres, nuevos comportamientos, nuevas reflexiones.

¡Cuando todo termine habrá un nuevo mundo!
Twitter: @Vichhc

Morelia, Michoacán, a 3 de abril de 2020.-
 El Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría de Salud y con el apoyo de la
Universidad Michoacana de San Nicolás de
Hidalgo (UMSNH), hizo el lanzamiento público
del primer modelo matemático diseñado
durante la actual contingencia sanitaria por el
COVID-19, para predecir el impacto de la
epidemia y con ello, reforzar la ejecución de
acciones preventivas.

 El modelo está basado en la metodología
Kermack McKendric y podrá anticipar el
comportamiento de la enfermedad, tanto a nivel
estatal como por municipio.

 «Los modelos matemáticos en
epidemiología son una herramienta muy útil e
indispensable para el estudio de las
enfermedades emergentes y reemergentes, y
en el caso de COVID-19 es una enfermedad
emergente, es nueva, no la conocíamos»,

explicó Diana Carpio Ríos, titular de la
Secretaría de Salud en Michoacán (SSM).

 Explicó que dicho modelo permitirá
conocer, matemáticamente, la propagación y
el control de este tipo de enfermedades
infecciosas.

 «Vamos a poder estimar el
comportamiento del problema, la detección, la
prevención y el tratamiento de la misma»,
destacó acompañada del rector de la UMSNH,
Raúl Cárdenas Navarro, así como de
especialistas de la Facultad de Físico y
Matemáticas, donde se desarrolló dicha
herramienta tecnológica.

 El modelo se deriva de tres elementos
clave como definición epidemiológica,
identificados con las siglas SIR: Susceptibles,
Infectados y Recuperados.

 Toda la población podrá hacer uso del
mismo, accediendo al simulador que ya está

disponible en el micrositio http://
michoacancoronavirus.com/, que fue creado
por el Gobierno del Estado para mantener
informada a la población sobre las medidas
preventivas y acciones emprendidas en esta
contingencia.

 Con un click en el botón «Esto te pasaría
si no te aíslas», obtendrán estadísticas sobre
los diferentes escenarios, a partir del
porcentaje de personas que están acatando

medidas de aislamiento y de la incidencia
registrada de casos.

 «En ese simulador podremos analizar el
comportamiento de los susceptibles, de los
recuperados y de los infectados, y hacer
análisis de cómo se comportaría el número de
casos a través del tiempo y el aplanamiento
de la curva epidémica, siempre que la población
decida quedarse en casa», expuso Carpio Ríos.

 La funcionaria destacó, por ello, la
importancia de que la gente se resguarde si
no tiene actividades esenciales que realizar;
de lo contrario, la capacidad hospitalaria
podría verse lesionada ante un brote
exponencial de casos.

 Alfredo Raya, director del Instituto de
Física y Matemáticas de la UMSNH, señaló
que el referido modelo permitirá también
generar información para tomar medidas y
establecer estrategias que ayuden a controlar
de mejor manera esta enfermedad.

 «En el gobierno de Michoacán nos
interesa atender esta enfermedad COVID-19,
que es nueva para todos, no solamente del
ámbito social, económico y médico, también
en la parte académica, en la parte
metodológica», sostuvo Carpio.

 

Lamentamos profundamente
el fallecimiento del gran

amigo

Ulises de
la Peña
Urquiza

Deseamos que su hermano Paco y
demás familiares, encuentren pronto

alivio a tan profundo dolor.
Vaya un grato recuerdo para sus padres

Paco y Tola, que también en paz
descansen.

Fraternalmente

René Serrano García y
familia.

H. Zitácuaro, Mich, abril de 2020.
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Para prevenir contagios por COVID-19,
IMSS recomienda que personas que

regresan del extranjero permanezcan
en casa

 -  En caso de presentar síntomas de esta enfermedad, es necesario acudir a alguna unidad médica y reportar
su historial de viaje al equipo de salud.

El IMSS hizo un llamado solidario a las personas que regresen del extranjero a territorio
nacional, a permanecer en casa y reforzar las medidas de higiene a fin de prevenir contagios.

 El Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) hizo un llamado solidario a las
personas que regresen del extranjero a
territorio nacional, a permanecer en casa y
reforzar las medidas de higiene a fin de
prevenir contagios y reducir la propagación
del COVID-19.

 Ante la situación de emergencia sanitaria
a nivel nacional, el Instituto recomendó
continuar con las mismas medidas de higiene
como son el lavado frecuente de manos agua
y jabón o uso de alcohol gel al 70 por ciento;
cubrir nariz y boca con el ángulo interno del
antebrazo o un pañuelo desechable.

 Además de adoptar las medidas de sana
distancia: saludar sin tocarse, decir hola,
mover la mano, hacer alguna señal o
reverencia, también mantenerse a metro y
medio de separación entre las personas y no
asistir a lugares concurridos o eventos de
gran concentración.

 Al presentar síntomas respiratorios leves
como: tos, fiebre, dolor de garganta,
estornudos o escurrimiento nasal, es
indispensable permanecer resguardados sin
salir de casa. Si además de eso tiene dificultad
para respirar y dolor de pecho, hay que acudir

a un servicio médico de urgencias.
 Por otro lado, el IMSS exhortó a los

ciudadanos mexicanos que se encuentran en
el extranjero por motivo de estudio, trabajo,

residencia o turismo atender las
recomendaciones que se emiten en el país
donde se encuentran para prevenir contagios
por coronavirus.

 Para solicitar asesoría y orientación, el
organismo refierió que es importante dirigirse
a los Consulados o Embajadas de México en
el extranjero o consultar la página de la
Secretaría de Relaciones Exteriores https://
www.gob.mx/sre

 De acuerdo con la Organización Mundial
de la Salud (OMS), los esfuerzos mundiales
actuales tienen como objetivo fortalecer la
vigilancia de la Infección Respiratoria Aguda
Grave (IRAG), especialmente entre las
personas que salen y arriban al país.

 Además, brindar información y alentar a
los viajeros a buscar atención médica en caso
de presentar síntomas de esta enfermedad y
reportar su historial de viaje al equipo de salud
de la unidad médica.

 De acuerdo al Aviso Preventivo de viaje
a países con transmisión local comunitaria
del COVID-19, emitido por la Secretaría de
Salud, se enfatiza a los ciudadanos mexicanos
que regresan de un país donde exista
trasmisión comunitaria deberán permanecer
en casa por un tiempo de 14 días a partir de
su llegada a territorio nacional, de ser posible
puede trabajar o estudiar en casa con apoyo
de la tecnología.

 El IMSS exhortó a los más de 188 mil 200
asegurados de origen extranjero seguir las
indicaciones de las autoridades sanitarias
mexicanas mientras se encuentran en nuestro
país.

 El IMSS mantiene una línea abierta donde
en caso de presentar síntomas respiratorios
puede comunicarlos a Orientación Médica
Telefónica en México: 800-22-22-668, con
horarios de atención de lunes a domingo de
08:00 a 20:00 horas, incluidos sábados y
domingos.

Invita Silvano a municipios a romper
cadena de contagio y desinformación 

ante COVID-19
 
· Sostiene Gobernador reunión con presidentes municipales de la jurisdicción sanitaria de Lázaro Cárdenas
· Informarse mediante fuentes oficiales para tomar decisiones contundentes, destaca

Es altamente riesgoso tomar información de fuentes desconocidas porque se puede correr el
riesgo de que sea imprecisa y se tomen decisiones incorrectas.

Coalcomán, Michoacán, a 3 de abril de
2020.- Apegarse a la información que
proviene de fuentes oficiales y tomar
decisiones en consecuencia, así como
insistir a la población que aplique las
medidas preventivas, es el esquema que
debe seguirse para hacer frente a la
contingencia sanitaria por el COVID-19,
señaló el Gobernador, Silvano Aureoles
Conejo a presidentes municipales de la
Jurisdicción Sanitaria de Lázaro Cárdenas.

 «Es altamente riesgoso tomar
información de fuentes desconocidas
porque se puede correr el riesgo de que sea
imprecisa y se tomen decisiones incorrectas.
La información la tienen que tomar de los
sitios oficiales, como la Secretaría de Salud
del Estado (SSM) y la Secretaría de Salud
Federal,» precisó el mandatario michoacano.

 Aureoles Conejo indicó a los alcaldes
de Coalcomán, Coahuayana, Chinicuila y
Aquila, que el Gobierno Estatal se adelantó
en la implementación de medidas
preventivas, como la suspensión de clases
y la cancelación o reprogramación de
eventos masivos como el Tianguis
Artesanal de Uruapan y la Expo Feria
Michoacán, además de que se intensificó la
campaña informativa.

 «Necesitamos ponernos muy enérgicos
porque ahora estamos a tiempo de tomar
medidas y adelantarnos a los escenarios, por
eso vengo a pedirles que refuercen la
campaña informativa y preventiva para que
la gente se quede en sus casas, esa es la
mejor medicina», enfatizó Silvano Aureoles.

 La titular de SSM, Diana Carpio Ríos,

resaltó que las tres reglas de oro en esta
emergencia sanitaria son la sana distancia,
el aislamiento y la higiene, porque si bien el
virus no es letal y no se trasmite por el aire,
la saliva de las personas es el principal
mecanismo de contagio.

 «En estas enfermedades emergentes se
tienen que tomar decisiones y el gobernador
tomó medidas contundentes, como la
cancelación de eventos masivos, cívicos y
la suspensión de clases y actividades no
esenciales, además hemos estado
supervisando hospitales, tenemos planes de
trabajo y los 108 Comités Municipales
sesionan permanentemente», puntualizó.

 En la reunión se les pidió a los
presidentes municipales intensificar la
campaña de difusión, principalmente en
zonas rurales y comunidades indígenas,
donde aún hay escepticismo en el tema;
cerrar playas, balnearios y cantinas, colocar
llaves en mercados para que la gente se lave
las manos, regular tianguis, hacer perifoneo
y adherirse a las fuentes de información
oficiales, como el sitio https://

michoacancoronavirus.com.
 El presidente municipal de Coalcomán,

José Antonio Morales Arteaga, apoyó las
acciones y convocó al resto de los alcaldes
a sumarse en la contención del COVID-19.

 «Efectivamente desde nuestros sitios
podemos compartir la información que nos
hacen llegar, tomar medidas y ayudar a la
población para salir avante de esta
situación», finalizó.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta Albergues cierran en
Tapachula y migrantes se

quedan sin protección
Escrito por Mariana Morales 2 abril, 2020

CIMACFoto: Mariana Morales

Tapachula, Chis. Por la pandemia del coronavirus COVID-19, algunos albergues
para personas migrantes del estado de Chiapas tomaron la medida de suspender
temporalmente nuevos ingresos a sus instalaciones, sin acciones tampoco del Estado,
las y los migrantes duermen afuera de las instalaciones.

Esta es la situación de los dos albergues «Belén» ubicados en el municipio de
Tapachula. A dos semanas de que anunciaron que no recibirían a más personas
migrantes a fin de evitar contagios, un grupo de migrantes provenientes de
Centroamérica duermen afuera del albergue ubicado en la colonia San Antonio
Cahoacán, en su intento por ingresar y estar junto al resto.  Diariamente pretender
albergarse, nadie les informó que las puertas de esta casa que vive de donaciones,
cerraron. Los albergues sólo continuarían con la atención de quienes ya estaban
dentro.

Sin embargo, incluso para quienes logran tener un refugio se ven expuestos a
enfermedades y la falta de medicinas. La salvadoreña, Yesi Tejana Mendoza, madre
de una hija, se queja por los dolores de cuerpo, y por el retraso que tuvo para comprar
el metronidazol (un antiparasitario), que le recetaron y que no había en el Hospital de
la Secretaría de Salud Estatal a cargo de José Manuel Cruz Castellanos.

«Dentro hay más gente enferma, mi hija por ejemplo, y otra muchacha», agrega
mientras toman el sol en la hora que les dieron fuera del albergue.

Para Cimacnoticias también habló el hondureño Ismael Cano, en una colchoneta
sucia frente al albergue, explicó que espera ansioso a que pase la cuarentena para
poder entrar. »A veces se asoman unos seis… a veces no comemos, hay que
aguantarnos, ni agua tenemos, nos bañamos en el río cercano, los de la iglesia vienen
a darnos comida pero ya tiene rato que no han venido; mañana iremos a la COMAR
(Comisión Méxicana de Ayuda a Refugiados) a ver qué hay», señaló.

 Afuera de la COMAR, ubicada en el centro de la ciudad de Tapachula, por
montones las personas migrantes se asoman a leer la cartulina fosforecente que
explica, que por la emergencia, será hasta el 17 de abril las citas para solicitar refugio,
otro mensaje dice que si queda alguna duda deberán llamar al 01 55 5209 8800
extensión 59 316.

El 25 de marzo –después de declararse la Fase 2 de la contigencia por el virus
COVID-19- la COMAR informó que suspendía hasta nuevo aviso sus procesos:
como la obligación de firma de las personas solicitantes de trámite, suspensión de
entrevistas de elegibilidad, emisión de resoluciones, y procesos de reunificación familiar.
Afectando la movilididad de las personas migrantes ante la falta de información
sobre su estatus migratorio.

QUEMANDO BRUJAS
En la historia de la humanidad se

han cometido una serie de
atrocidades, muchos de éstos eventos
que acabaron con la vida de miles y
miles, fueron hechos en nombre del
bien, de la democracia, o la justicia,
atreviéndose a decir que acabar con
naciones, que exterminar a los de una
clase, raza o etnia, era lo correcto,
aunque con el asesinato de mujeres y
hombres, también se extinguiera su
cultura y sus tradiciones, lo que por
supuesto no tuvo, tiene o tendrá nunca
nada de bueno.

La cacería y quema de brujas, por
ejemplo, ocurrida durante la edad
media, especialmente en Europa, fue justificada por la iglesia como necesaria
para evitar la encarnación del pecado original, así como acabar con la
conspiración que estos seres, supuestamente tenían para interceder a favor
del demonio y así acabar con la cristiandad. Lo único que se tomaba en cuenta
para asesinar, quemar vivas, o mutilar a las mujeres con supuestos poderes
mágicos, era un simple rumor, y nadie sentía remordimiento por éstos casos,
con algunas salvedades, los que participaban de este tipo de actos, mostraban
satisfacción por estar haciendo o presenciando hacer lo correcto, debido a
que esas personas no agradaban a Dios.

Éste ejemplo, podría parecer muy antiguo, pero si no volteamos al pasado,
y aprendemos de la historia, no seria descabellado que en la actualidad o en
un futuro, se volvieran a repetir este tipo de actos, en donde la razón no
existe, y el actuar del hombre es mas parecido al de un ser sin cerebro o con
nula capacidades para analizar.

En la actualidad siguen existiendo guerras que algunos consideran son
santas, como las que se disputan en el Medio Oriente, y que otros justifican
su desarrollo por ser en nombre de la paz, el amor, la libertad

o la democracia, seguimos viendo como en nombre alguna causa noble se
siguen llevando a cabo serias atrocidades.

El proceso de deshumanización, ha venido ocurriendo desde hace muchos
años, y en cada etapa de la existencia del hombre encontramos
acontecimientos que muestran cuál imperfectos somos, y aunque también
han nacido, crecido y muerto próceres de y por la paz y el amor, aún se les
puede contar con los dedos de las manos, pues en la mayoría, se ha sido
parte, de manera directa o indirecta, en acciones que lejos de hacernos ver
como hombres y mujeres sensatos y cubiertos de razón, nos muestran
soberbios, ególatras y sin misericordiosos.

Las instituciones establecidas, como la iglesia o el gobierno, a sabiendas
que por sí solos, feligreses o gobernados no somos capaces de discernir entre
el bien y el mal, debieran procurar hacer cociente al hombre, pero tal parece
que les conviene lo contrario, es decir, que nos estemos peleando, que
cometamos faltas, que se delinca, que se burle la ley o simplemente que no
vivamos en paz propia y con los demás.

No es vida vivir entre desconfianzas y envidias, que a gran escala nos
vuelven a llevar a ser los mismos sujetos salvajes que habitaron la tierra hace
cientos de años, cuando se degollaba a infractores, o se arrancaban corazones
latiendo como ofrendas. No puede haber nada bueno, ni fin que valga, para
que se acabe con la vida de inocentes, no es verdad que tenga sentido matar
a uno, dos o más para que no se propague algún mal, cuando mejor se puede
buscar la cura o trabajar en la prevención.

Mostremos respeto al hombre, sólo por se hombre, y a la mujer sólo por
ser mujer, y así a todo, a cada sujeto únicamente por ser una persona. Dejemos
de justificar la malas acciones, por perseguir un fin que se pueda considerar
bueno. Si bien es cierto que la actualidad nos recuerda que ahora las grandes
guerras no se libran con balas, sino con armas biológicas, mostremos disciplina
y responsabilidad para que como ciudadanos del mundo sepan, esas
instituciones mundiales que han acaparado riquezas como lo son las iglesias,
los magnates y burócratas, que podemos en esta parte de la historia que nos
tocó vivir, salir adelante, recuperarnos de cualquier crisis, y que ya no nos
pueden manipular. $8.00 Ejemplar
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¡MUCHAS FELICIDADES!   A  LUPITA SOLACHE REBOLLO
Que SUMO UN AÑO  más de vida  y fue felicitada por su hijo,
familia  y de  compañeros  periodistas.

AL CUMPLIR AÑOS   JUDITH RIVERA HERNANDEZ   Recibió
¡FELICITACIONES!  De sus hijos, tíos,  familiares y
compañeros de Trabajo.

CHELITO COLIN GARCIA   CUMPLIO AÑOS  Y  fue
felicitada por su esposo, hijos y de un grupo de amistades.
¡FELICITACIONES!

CUMPLIO AÑOS  La señora MARICELA BAUTISTA SUAREZ
Y  recibió  ¡FELICITACIONES!  De su esposo Jacobo, hijos y
compañeros de trabajo ISSSTE.

CUMPLIO AÑOS.  ROSITA EFE.  Y recibió
¡FELICITACIONES!  De sus hijos René y Cesar de Renecito,
Dulcecita  y Tadeito. Aquí dispuesta a apagar la Vela Encendida
de su Pastel con Tadeito.

CUMPLIO UN AÑITO  La niña CAMILLA RAFAELLE
SANCHEZ ALCANTAR  Y  sus padres  Omar Sánchez Arriaga
y Arlette Jackeline Alcantar  le celebraron su día
familiarmente.

LA  NENA FLORES CARRANZA  SUMO UN AÑO  Más  de
vida  y  fue felicitada por su esposo Oscar, hijas y nietos.
¡FELICIDADES!

Morelia, Mich., La. C.P.,  XOCHITL LOPEZ RENTERIA
CUMPLIO AÑOS   Y Recibió ¡FELICITACIONES!  De su
familia y  de  ex-compañeros  ISSSTE ZITACUARO.

ROSITA EFE Celebrando felizmente su CUMPLEAÑOS  Al
lado de sus hijos  y nietos. Aquí dispuesta a Partir su Pastel de
Cumpleaños. ¡FELICIDADES!.

¡HOLA AMIGOS!   QUERIDOS LECTORES: QUE NOS ESTA
PASANDO  ¡DIOS MIO, ACASO ES UN SUEÑO O ESTOY
VIVIENDO UNA PESADILLA?  Que sucederá en los siguientes
días, quienes nos contagiaremos  de esta pandemia, los que estamos
vivos ahorita seguiremos estando ¿   Acaso es un castigo de Dios ¿
.,Que hemos hecho  de mal  Dios Mío, para estar así., que no podremos
tener vida para ver crecer a nuestros hijos, a nuestros nietos.,¿ porque
esta enfermedad ataca más a las personas grandes, a los ancianos que
son los más vulnerables a este contagio?. ¿Porque a ellos? que dieron
toda su vida por sus hijos, ¿Por qué?  Ahora que muchos se encuentran
enfermos por otras causas, que están inválidos, discapacitados, con
Diabetes, Hipertensos y muchos con tratamientos por otras causas.
¿Porque Dios Mío?Se está muriendo mucha gente en todo el mundo
y no estamos preparados para atacar esta enfermedad, que también
se está llevando a jóvenes, a personas adultas y a niños en que
iremos a parar, sino  estamos preparados para defendernos., cuantas
familias no verán a sus hijos crecer, verlos sanos, felices volando con
sus propias alas. Quisiera creer que estoy soñando todo esto, soñar
con la libertad, soñar con la justicia, soñar con la igualdad., mejor y
ojalá y no soñar., porque todo esto es una triste realidad verdadera y
no es una pesadilla., Mejor soñar con la Paz en el Mundo en mi
País., y hasta  en mí mismo, también., pero quien sabe cuál es más
difícil de alcanzar., porque no tendremos la fuerza, la voluntad y el
coraje porque estoy solo esperando y pidiendo un milagro, que
quizás no merecemos y que cuando llegue el final, solo diré que viví
soñando…  CUMPLIO UN AÑITO De edad la pequeña bebe
CAMILA RAFAELLE SANCHEZ ALCANTAR. Sus queridos y
felices padres; Omar Sánchez Arriaga y Arlette Jackeline Alcantar de
Sánchez, se encuentran muy contentos de ver a su pequeña hija
crecer muy linda y hermosade y cumplir ya  un añito de
edad.Familiarmentele festejaron y celebraron este acontecimiento

acompañados de sus cuñados Michel y Amanda. ¡FELICIDADES
CAMILA! …  CUMPLIO AÑOS Este 30 de Marzo mi gran amiga
MARICELA BAUTISTA SUAREZ.  Tempranamente recibió
felicitaciones y los mejores deseos  de su esposo Jacobo y de sus
queridos hijos y nietos., así mismo también recibió muestras de
amor de sus  padres., como de compañeros de trabajo de la Clínica
del ISSSTE. Mary sabes que me uno a estas felicitaciones y mis
mejores deseos son que tengas siempre salud y vida. ¡FELICIDADES
MARY ¡…  Al CUMPLIR AÑOS  La guapa JUDITH RIVERA
HERNANDEZ   Recibió los mejores deseos de parte de sus queridos
hijos, tíos y primas  que la felicitaron por este  motivo. Igualmente
recibió estas de compañeras de trabajo del H.Ayuntamiento
.¡FELICITACIONES JUDITH!... Morelia, Mich.,Nos trasladamos
hasta la Ciudad de las Canteras., para llevar y desear felicitaciones a
la  C.P. XOCHITL LOPEZ RENTERIA. Esperamos que este tu día
lo hayas pasado muy feliz  mi Xochitllll.  Así mismo recibe
felicitaciones  de ex compañeros  de la Clínica del ISSSTE  que te

recuerdan con mucho afecto incluyéndome yo. ¡FELICIDADES!...
SUMO UN AÑO MÁS  De vida  LUPITA SOLACHE  REBOLLO
Y recibió los mejores deseos  especialmente de parte de su hijo y de
su familia  como de amistades que la estiman y aprecian entre ellos
de compañeros colegas periodistas  que le desearon los mejores
parabienes. ¡FELICITACIONES LUPITA!...Este 31 de Marzo del
2020. CUMPLIO AÑOS Esta columnista, recibió  felicitaciones y
parabienes con mucho amor y cariño de mis queridos hijos René,Cesar
Fernando y Anita como de mis nietos Renecito, Tadeito y  Dulcecita
que me celebraron mi día aquí en casita, apagando las velitas de mi
pastel encontrándome yo muy feliz al lado de ellos. Así mismo me
felicitaron mis sobrinos Vero, Rigo Anahí  con Cesar y Mateito.
Quiero agradecer a todos mis demás familiares, amigos y amistades
en especial del Face Book,por Watssap y vía telefónica, sus múltiples
felicitaciones y los mejores deseos hacia mi persona. ¡MUCHAS
GRACIAS A TODOS Y MUCHO ÁNIMO!Dios los bendiga y
esperemos que pronto todos tengamos un mañana mejor…AL
CUMPLIR AÑOS  La señora NENA FLORES CARRANZA
Recibió felicitaciones y los mejores deseos de parte de su esposo
Oscar, hijas y nietos y en especial de sus queridos padres, así mismo,
recibió estas  de un grupo de amistades que la felicitaron y la
acompañaron a partir su pastel de Cumple años. ¡FELICITACIONES
NENA!...   La gran amiga CHELITO COLIN  Sumó un año más de
vida y por este motivo recibió felicitaciones de su esposo y de sus
queridos hijos en este su día, así mismo  de amistades que la estiman
y aprecian.Esperamos te lo hayas pasado muy feliz.
¡FELICITACIONES CHELITO!...  Se nos termina el espacio y nos
vamos no sin antes dejar este Mensaje: «MI SEÑOR, QUE ESTE
MES  DE ABRIL SEA DE  ¡VICTORIA  Y DE SALUD ¡ DONDE
TU GRAN AMOR Y MISERICORDIA POR NOSOTROS SE
VEA REFLEJADO, TU ERES MEDICO DE MEDICOS, SANA
Y LIMPIA AL MUNDO DE ESTA TERRIBLE ENFERMEDAD,
QUE ESTA ACABANDO CON MUCHAS VIDAS,TE LO
PEDIMOS EN NOMBRE DE TU HIJO AMADO JESUS.
¡AMEN!...
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CEDH califica revisión a Ceresos en
Michoacán con 7.14 global

 

Calificación global de 7.14 otorgó la CEDH al sistema penitenciario en Michoacán, según el
Diagnóstico Estatal de Supervisión Penitenciaria 2019 aplicado en 11 Centros.

Morelia, Michoacán; 02 de abril de 2020.
Una calificación global de 7.14 otorgó la
Comisión Estatal de los Derechos Humanos
(CEDH) al sistema penitenciario en
Michoacán, derivado de los resultados del
Diagnóstico Estatal de Supervisión
Penitenciaria 2019 aplicado en 11 Centros de
Reinserción Social.

 El encargado de Despacho de la
Presidencia, Uble Mejía Mora, instruyó al
personal a iniciar las revisiones de este año,
una vez que concluya la contingencia
sanitaria por los casos de Covid-19 en
Michoacán, así como a mantener la
observancia permanente en los Ceresos, por
la vulnerabilidad en que se encuentra la

Desde casa se puede reforzar
el uso eficiente del agua

 
· Para cuidar el vital líquido debemos concientizarnos sobre su valor

y poner en práctica hábitos cotidianos sustentables y tecnologías domésticas
de ahorro: CEAC

Morelia, Michoacán, a 03 de abril de 2020.- Tomar una ducha de 5 minutos y colocar un
recipiente mientras se calienta el agua, así como no dejar correr el vital líquido al lavar trastes,
manos o dientes, son algunas de las medidas que el Gobierno de Michoacán propone a la
población realizar desde casa durante este periodo de aislamiento social, ante la emergencia
sanitaria del COVID-19.

 Con la puesta en práctica de estas acciones cotidianas, todas y todos contribuimos al
impulso de una mayor educación ambiental para la sustentabilidad de la entidad, la cual es

Se debe evitar dejar correr el vital
líquido al lavar trastes, manos o
dientes, ya que esto se traduce en un
ahorro de 12 litros por minuto.

población en esos espacios.
 La calificación de este año fue menor a la

otorgada en el último registro que se tiene en
2017 que fue de 8.40, con puntuaciones
globales también muy bajas en los siete
rubros que se revisaron: Situación jurídica
de los internos (6.83), Estancia digna y segura
en prisión (7.53), Integridad física y moral
(6.83), Actividades productivas y educativas
(7.43), Vinculación social del interno (7.71),
Orden y aplicación de sanciones (7.69) y
Derechos humanos de grupos vulnerables en
prisión (5.93).

 Las calificaciones por Cereso fueron las
siguientes: Apatzingán (7.99), Lázaro
Cárdenas (6.69), La Piedad (8.36), Maravatío
(6.32), David Franco Rodríguez en Morelia

(6.39), Alta Seguridad para Delitos de Alto
Impacto en Morelia (5.75), Sahuayo (7.38),
Tacámbaro (8.11), Uruapan (7.45), Zamora
(6.68) y Zitácuaro (7.35).

 El Centro de Alta Seguridad para Delitos
de Alto Impacto fue el que obtuvo la más
baja calificación, siendo los indicadores de:
Información sobre la situación jurídica de los
internos (3.73), Clasificación criminológica
(3.83) y Separación de procesados y
sentenciados (4.45), los que obtuvieron el
menor puntaje.

 En tanto que el Cereso de Tacámbaro
registró la más alta calificación siendo los

rubros  de: Respeto al horario de visita familiar
(7.96), Vigilancia de las personas privadas de
su libertad (7.86) y el Espacio para los
internos (7.80), los mejor evaluados.

 El Diagnóstico Estatal de Supervisión
Penitenciaria es aplicado por la CEDH para
conocer la situación de respeto a los derechos

humanos de las personas privadas de su
libertad y recluidas en estos espacios, mismo
que es efectuado desde hace más de una
década bajo estándares nacionales e
internacionales y colaborando siempre con
la Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH).

Es de mencionar que la calificación global
en el 2016 fue de 8.06, en tanto que en 2015
fue de 7.36.

 Los resultados del Diagnóstico Estatal
de Supervisión Penitenciaria 2019 están
disponibles en la página de la
institución www.cedhmichoacan.org.

ampliamente respaldada y
promovida por el
Gobernador Silvano
Aureoles Conejo a través de
diversas dependencias.

 La Comisión Estatal del
Agua y Gestión de Cuencas
(CEAC) invitó a las y los
michoacanos a
comprometerse con el
cuidado y conservación de
los recursos naturales,
siendo uno de los más
valiosos el agua, ya que
posibilita la existencia de la
vida.

 En esta etapa de permanencia en casa, se pueden adoptar
diversos hábitos y acciones que ayudan a cumplir ese propósito:
aprovechar para revisar fugas o goteos de llaves y mangueras,
pues esto no sólo significa un aumento en la facturación del servicio,
sino también un desperdicio de hasta 60 litros de agua diarios.

 Igualmente, se debe evitar dejar correr el líquido al lavar trastes,
manos o dientes, ya que esto se traduce en un ahorro de 12 litros
por minuto. Otra recomendación es ducharse en 5 minutos y antes
de abrir la regadera, colocar un recipiente para almacenar el agua
mientras se calienta, la cual posteriormente se puede utilizar en el
inodoro o jardines.

 Lavar ropa con cargas completas supone un ahorro de 30 litros
por lavado y además se puede reutilizar el agua jabonosa en la
limpieza de patios, por ejemplo.

 Es recomendable no usar manguera para lavar automóviles o
regar jardines, ya que durante todo el proceso se podrían llegar a
verter hasta 500 litros de agua, por lo que es mejor hacerlo con
cubetas y las áreas verdes regarlas de noche, para evitar la
evaporación del líquido en horas de sol.

 Otra forma de reducir el impacto de la huella hídrica puede ser
disminuir el consumo de carne, dado que requiere más agua y
combustibles fósiles que otros productos como verduras o
legumbres. Igualmente, apoyar la agricultura sostenible que produce
alimentos en huertas, granjas o empresas locales, lo que no implica
desplazamientos que también propician uso de agua.

 Asimismo, se debe evitar el desperdicio de alimentos, ya que
eso equivale a desperdiciar energía y agua; apostar por la
reutilización y el reciclaje, ahorrar el vital líquido en todas las
actividades cotidianas y comprar productos de energía eficiente e
inodoros ecológicos, por mencionar algunas.
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Desatan comuneros
bloqueos en Uruapan y

hay gresca con policías,
una periodista herida

 Uruapan, Mich.- Miércoles 1 de abril de 2020.- Cortadores de aguacate se manifestaron
en el Boulevard Industrial en esta ciudad de Uruapan porque fueron despedidos de sus
empleos ante la pandemia del coronavirus (covid-19). Los inconformes bloquearon la vialidad
y unos policías municipales detuvieron a 17 de los quejosos, pero la situación acabó en
detonaciones de arma de fuego, una reportera lesionada por un «rozón» y dos jornaleros
también lesionados.

En el caso de la reportera, en el hospital donde la atendieron informaron que «presenta
lesión en hemitórax izquierdo, en sedal, sin penetrar; está consciente y no amerita
internamiento». Lo anterior se pudo saber en la labor periodística. Trascendió que los cortadores
de aguacate cerraron el Boulevard Industrial, a la altura del acceso a la población de Caltzontzin,
para protestar por la pérdida de sus trabajos.

No obstante, agentes de Seguridad Pública Municipal llegaron al sitio para desbloquear
el paso y detuvieron a 17 manifestantes, instante en que los inconformes se reagruparon y se
apoderaron de varios automotores, entre ellos un autobús, una pipa y una patrulla, además
de retener a por lo menos cuatro policías. Las unidades capturadas fueron atravesadas en las
vías del tren. Los quejosos exigían la liberación de los arrestados, lo cual al final pasó como
parte de las negociaciones, pero en medio de ello hubo disparos al suelo y las esquirlas de los
proyectiles hicieron blanco en la reportera de un medio local, así como dos manifestantes.
Los tres fueron canalizados a recibir atención médica. La gente señaló a los uniformados por
la agresión.

Debido a lo ocurrido los jornaleros incendiaron llantas y amagaron con tomar otras acciones
si no se hace justicia por lo que aconteció. Representantes de gobierno ya intervienen en el
caso para tratar de solucionarlo.

En el hospital donde atendieron a la reportera informaron que «presenta lesión en hemitórax
izquierdo, en sedal, sin penetrar; está consciente y no amerita internamiento»

Dos detenidos con 30
kilos de marihuana 

Los elementos policiales localizaron en el
interior de un vehículo, tres costales con la
droga, con un peso aproximado de 30
kilogramos.

Nocupétaro, Michoacán, a 3 de abril de
2020.- Derivado de recorridos para la
disuasión del delito en esta población,
agentes de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), detuvieron a dos personas del sexo
masculino en posesión de 3 costales que
contenían hierba verde seca, con las
características de la marihuana.

La acción se registró cuando los agentes
de la Policía Michoacán realizaban labores
preventivas en la demarcación, y en una
brecha ubicada en las inmediaciones del
Puente Patambo, le marcaron el alto a Jehová
C., y José G., toda vez que, al notar la presencia
de la autoridad, aceleraron su marcha a bordo
de un vehículo de la marca Chevrolet.

Al efectuarles una revisión, los elementos policiales localizaron en el interior del vehículo,
tres costales con la mencionada droga, con un peso aproximado de 30 kilogramos.

Derivado de ello, los indiciados y lo asegurado, fueron puestos a disposición de la autoridad
competente, a fin de que se resuelva su situación jurídica conforme marca la ley.

La SSP pone al servicio de la población el número 911, a fin de denunciar actos ilícitos.

Tras balacera UECS
detiene a 8 presuntos

delincuentes en Uruapan
Uruapan, Mich.- Jueves 2 de abril de 2020.- Después de un enfrentamiento a balazos el

personal de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), dependiente de la
Fiscalía General del Estado (FGE) detuvo a ocho presuntos delincuentes y les aseguró
armamento, de acuerdo con lo informado por la propia institución en su cuenta oficial de
Twitter (@FiscaliaMich).

Con relación a lo sucedido, la FGE dio a conocer este jueves: «En acción operativa
realizada en la ciudad de #Uruapan y tras un enfrentamiento, personal de la #FGEMich,
detuvo a ocho personas y aseguró armas de fuego. «En estos momentos, personal de la
Unidad Especializada de Combate al Secuestro, realiza diligencias en la colonia Uruapan del
Progreso y continúa con actos de investigación», puntualizó la Fiscalía.

Los indiciados y las armas fueron puestos a disposición de la representación social
especializada en la materia. Ahora será el Ministerio Público el que defina conforme a Derecho
la situación legal de los imputados.

 Voces allegadas al asunto dijeron a este medio de comunicación que se presume que los
arrestados podrían estar relacionados en varios ilícitos. El tiroteo fue en las calles de la
colonia Uruapan del Progreso.

En acción operativa realizada en la ciudad de Uruapan y tras un enfrentamiento, personal de la
Fiscalía detuvo a ocho personas y aseguró armas de fuego.

Choca su camioneta
contra tráiler y muere

prensado

La camioneta se impactó por alcance contra el pesado tráiler, marca Kenworth, placas 52-AL-
5, de una empresa refresquera.

Nuevo Urecho, Mich.- 2 de abril de 2020.-
El conductor de una camioneta, murió
prensado luego de que se impactó en la parte
posterior de un tráiler de una empresa
refresquera, la tarde de este jueves, cerca de
la población de El Tejabán, en la autopista

Siglo XXI.
Los hechos tuvieron lugar a eso de las

16:30 horas, a la altura del kilómetro 127+800,
en los límites de los municipios de Nuevo
Urecho y Gabriel Zamora, cuando el ahora
extinto, Ignacio M., de 41 años de edad y

vecino de Nueva Italia, municipio de Múgica,
conducía una camioneta Mitsubishi, pick up,
color blanco y placas de circulación MT-8186-
X.

Sin embargo a la altura de la desviación a
El Tejabán, la camioneta se impactó por
alcance contra el mencionado tráiler, marca
Kenworth, placas 52-AL-5, de una empresa
refresquera, que al parecer estaba
estacionado en la orilla de la llamada autopista;
tras el impacto, la camioneta volcó y quedó
convertida en chatarra, mientras que el

conductor pereció prensado.
Para atender la emergencia acudieron

paramédicos, mismos que confirmaron el
deceso de Ignacio. Agentes de Seguridad
Pública apoyaron en labores de
abanderamiento para evitar otro percance.

Finalmente al sitio del accidente acudieron
los integrantes de la Fiscalía Regional de
Justicia para emprender las diligencias de ley,
sin que fuera informado algún dato sobre el
conductor de tráiler.
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Detiene SSP a uno que
robaba un autoestéreo en

colonia Pueblo Nuevo
Zitácuaro, Michoacán, a 2 de abril de 2020.- En atención a un reporte, elementos

de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a una persona del sexo
masculino, implicada en el delito de robo; el hecho se registró en la colonia Pueblo
Nuevo de esta ciudad.

Una llamada al 911, alertó a los agentes de la Policía Michoacán sobre un hombre
que presuntamente sustraía un autoestéreo de un vehículo de la marca Volkswagen,
ubicado en la calle Presa de San Antonio del citado lugar, por lo que de manera
inmediata se brindó apoyo.

Al arribar al sitio, se confirmó el hecho, por lo que se realizó la detención de
Heber M., quien portaba el mencionado aparato electrónico de marca SONY.

El indiciado y lo asegurado, fueron puestos a disposición de la autoridad
correspondiente, a efecto de llevar a cabo las actuaciones respectivas.

Disminuyen incendios
forestales en un 80% en

la región
- La Dirección de Ecología sigue convocando a la población a evitar

estos siniestros.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de abril de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
comparación de años pasados, en la actual temporada de estiaje el número de incendios
forestales ha disminuido en un 80%, dijo el responsable del departamento de Ecología y
Medio Ambiente, Raúl Constantino García Pérez.

Señaló que a estas mismas fechas en años anteriores ya se tenían registrados de 8 a 10
incendios, y por el momento apenas van 5. El más reciente ocurrió esta semana a espaldas de
un Hotel en la carretera salida a Morelia, ahí únicamente se tuvo afectación de pastizal.

Si bien es cierto que esto se ha derivado a causa de que la gente tiene más conciencia,
también han influido las lluvias que se sintieron a finales de enero y principios de febrero.

«Vamos bien y pedimos a la gente del campo, que tome sus precauciones, si quieren
realizar alguna quema, que soliciten el apoyo para que sea una actividad controlada, es
importante para el cuidado que todos debemos hacer del medio ambiente», expresó.

Añadió que actualmente la brigada municipal contra incendios solo está laborando en un
horario de 8 de la mañana a 4 de la tarde, pero si se presenta un incidente más tarde, lo
atienden pero por seguridad de ellos, alrededor de las 7:00 de la tarde se retiran y al día
siguiente retoman el trabajo.

Estas medidas se han adoptado como una forma de protección de las personas que
conforman la brigada, pues en muchas ocasiones desconocen el terreno y además es imposible
seguir con acciones de combate durante la noche.

Reiteró que es importante que toda la población esté al pendiente de este tema, en caso
que se detecte algún incendio forestal de inmediato se debe reportar al número de emergencia
911.

Vamos bien y pedimos a la gente del campo, que tome sus precauciones, si quieren realizar
alguna quema, que soliciten el apoyo para que sea una actividad controlada.

Matan a un
automovilista en

colonia de Morelia
Morelia, Mich.- Miércoles 01 de abril de 2020.- Un automovilista fue ultimado a

balazos en la colonia Eduardo Ruiz de la ciudad de Morelia. El móvil del atentado es
ignorado y la Fiscalía General del Estado (FGE) investiga el caso.

Los hechos se registraron la noche de este miércoles sobre la calle Parque Nacional
de Uruapan, entre las vialidades Nomeolvides y Pañolada, cerca de la avenida Pedregal.

Datos obtenidos en la cobertura de la noticia permitieron saber que el ahora extinto
respondía al nombre de Jorge Luis, vecino de la colonia Guadalupe, quien yacía a
bordo de un Mazda color rojo.

Trascendió que los homicidas escaparon en una motocicleta, comentaron unos
testigos. La situación fue alertada al número de emergencias 911, posteriormente
acudieron elementos de la Policía Municipal y unos paramédicos, quienes confirmaron
el deceso del afectado y el área quedó acordonada.

Entonces intervinieron los integrantes de la Unidad de Servicios Periciales y Escena
del Crimen (USPEC), los cuales comenzaron las averiguaciones correspondientes y al
final llevaron el cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Se registra homicidio a
tiros cerca del templo de
San Dieguito en Uruapan

Uruapan, Mich.- Viernes 3 de abril de 2020.- Un hombre fue asesinado a tiros en la colonia
Ampliación Revolución, ubicada en esta ciudad de Uruapan. El acontecimiento generó la
movilización de los elementos de Seguridad Pública y del personal de la Fiscalía Regional de
Justicia, de acuerdo con lo trascendido en la labor noticiosa.

El ataque contra la víctima fue en la calle Benigno Serrato esquina con la Avenida Hermanos
Flores Magón, a un lado del templo de San Dieguito. Los vecinos fueron los que escucharon
los disparos y luego vieron al agraviado tirado en el suelo y manchado de sangre, entonces
llamaron a la Policía y a los socorristas para que llegaran a brindar ayuda.

Paramédicos locales fueron los que confirmaron el fallecimiento del afectado, quien a
decir de voces oficiales permanece en calidad de desconocido. Los patrulleros resguardaron
el perímetro para evitar que los curiosos contaminaran los indicios existentes y también
realizaron varios recorridos, pero al cierre de esta información no se reportaban detenciones.

 Los peritos y los agentes investigadores hicieron la recolección de pistas y las embalaron,
además de obtener diversos testimonios para continuar con las indagatorias. Al momento se
ignora el móvil del evento delictivo, pero se espera que con las pesquisas que hagan los
expertos de la Fiscalía General del Estado todo pueda ser esclarecido.

Policía Michoacán lo
detuvo con 19 costales
de carbón ilegal, en la

calle Moctezuma
Zitácuaro, Michoacán, a 3 de abril de 2010.- Derivado de patrullajes de vigilancia,

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a una persona
del sexo masculino en posesión de 19 costales que contenían carbón de dudosa
procedencia; acción registrada en este municipio. 

Los oficiales contabilizaron 19 sacos llenos de carbón,
de los cuales, Cristian M., no contaba con la
documentación que acreditara su legal procedencia.

El hecho se efectuó sobre la
calle Moctezuma Poniente, lugar
donde el personal de la Policía
Michoacán ubicó una camioneta
de la marca Chevrolet, cargada
con varios costales, procediendo
a marcarle el alto a su conductor. 

Al realizarle una inspección,
los oficiales contabilizaron 19
sacos llenos de carbón, de los
cuales, Cristian M., no contaba
con la documentación que
acreditara su legal procedencia.

Una vez realizadas las actuaciones respectivas, el detenido y lo asegurado fueron
puestos a disposición de la autoridad competente, a fin de que se resuelva si situación
jurídica conforme marca la ley.

La SSP pone al servicio de las y los michoacanos el número 911, a fin de reportar
actividades ilícitas.


